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Chères et chers catéchumènes, 

 

Je vous remercie pour les lettres que vous m’avez adressées pour manifester votre désir de 

recevoir le sacrement du baptême et/ou de l’eucharistie. Savez-vous que la plus jeune d’entre vous a 

16 ans et le plus âgé 80 ? Dieu appelle à tout âge, pour lui il n’est jamais trop tard !  

 

Quel que soit votre âge, avec vous, je rends grâce à Dieu qui vous a fait signe alors que vous 

ne le connaissiez pas ou que vous l’aviez mis à l’écart après avoir entendu parler de lui lors de votre 

enfance. Comment cela s’est-il fait ? Comment Dieu s’y est-il pris pour vous faire signe ? Afin de 

vous rappeler que rien n’est impossible à Dieu, je voudrais vous partager, à la lumière de vos lettres1, 

trois des chemins par lesquels Dieu est venu et vient encore à votre rencontre. 

 

Premier chemin : celui des témoins 
« J’ai toujours été entouré de personnes avec qui les conversations s’articulaient autour de 

 l’existence de Dieu, de la joie, de la vie en Christ et avec Christ. » 

« Je peux aussi compter sur mon fiancé, qui a été baptisé, pour me guider avec son expérience et sa 

bienveillance. » 

« Je me suis rapprochée de Dieu petit à petit. Ma mère m’y aidant. »  
« Le fait d’inscrire mes filles au catéchisme m’a poussée dans ma décision. » 

« Quand j’étais petite, j’allais à l’Église avec une dame âgée qui était ma voisine de palier. » 

« Lorsque j’étais étudiante, j’ai rencontré des chrétiens qui m’ont aidé à vivre ma foi chrétienne. » 
« Ma colocataire de l’époque, devenue ensuite mon amie, a été la personne qui a sans doute changé 

ma vie. » 
« Je vivais ma foi accompagnée par ma grand-mère maternelle… Elle me parlait de Dieu et de sa foi 

avec beaucoup de douceur et de pudeur. » 

« C’est lors de ma rencontre amoureuse, auprès de ma femme, que j’ai eu l’occasion de me découvrir 
réellement en tant que chrétien. » 

« J’ai eu la chance de rencontrer des prêtres à l’écoute et bienveillants. » 

 

Deuxième chemin : celui de l’expérience intérieure 
« J’ai commencé à aller à la messe tous les dimanches… De semaine en semaine, je me sentais de plus 

en plus légère et apaisée. » 

« J’ai senti que j’étais prête à accueillir Jésus dans ma vie et prête à devenir chrétienne. » 

« C’est depuis l’âge de 9 ans que je ressens un appel vers la foi catholique. » 
« J’ai compris que nous étions tous pécheurs et que Dieu n’était qu’Amour. » 

« Jésus m’a attendu au sanctuaire de Lourdes. » 

« Je veux et me sens prête à recevoir le Corps du Christ pour être en communion et plus proche du 

Seigneur. » 

« Je me suis rendu à la messe de Pâques et depuis ce jour, Jésus est entré pleinement dans ma vie. » 
« Je me suis procuré une bible et plus je lisais plus je me sentais comme appelé… » 

 

 

 
1 Les citations extraites de vos lettres figurent ici entre guillemets et en caractère italique. 
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Troisième chemin : celui de l’épreuve et de la souffrance 
« J’ai toujours parlé à Dieu et toujours eu l’impression qu’il était toujours près de moi. D’autant plus 

après l’A.V.C de ma maman...il a été notre repère, notre espoir, notre lumière pour nous guider dans cette 

lourde épreuve. » 

« Malgré tout ce qui m’est arrivé dans la vie, j’ai su rester sur le droit chemin car Dieu m’a préservé 
et protégé de beaucoup de choses. » 

« Des échecs dans ma vie personnelle et des rencontres m’ont fait réaliser à quel point le Seigneur ne 
m’a jamais abandonné, même lorsque je perdais espoir et que la dépression voulait s’emparer de moi. » 

« Au-delà de ma tristesse, ma peine, mon désespoir, j’ai toujours pu ressentir la présence de Dieu 

auprès de moi. » 
« Avec les difficultés de la vie mais je garde la confiance dans le Seigneur…. Qu’il m’ouvre la porte 

à une vie moins difficile. » 

 

 Quelle que soit la manière dont il s’y est pris, Dieu vous a rejoint. Il est venu combler le vide 

qui était présent chez certains d’entre vous, il vous a donné sa paix et son amour, il vous a libéré de 

la haine, il vous a fait découvrir la joie de l’aimer et d’aimer votre prochain. Deux d’entre vous 

écrivent : « Je suis infirmière… je pense que le Seigneur m’a destinée à faire ce beau métier car 

j’aime les gens ». « Je cherchais de la puissance pour me venger de ceux qui m’avaient fait du mal 

là, où en vérité, j’avais terriblement besoin de son Amour ». Ainsi vous avez déjà expérimenté au 

cœur de votre vie ce que les chrétiens appellent le salut. Ce salut que le Christ, par sa mort et sa 

résurrection, est venu offrir à tout homme. Ce salut, déjà à l’œuvre dans vos vies, vous sera totalement 

offert au jour de votre baptême quand vous serez plongé dans la mort avec le Christ pour ressusciter 

avec Lui à une vie nouvelle, une vie éternelle !  

 

 Bientôt, avec le temps du carême, vous entrerez dans les ultimes semaines de préparation à 

votre baptême qui seront marquées par la célébration des scrutins. Un mot qui peut vous paraître 

étrange et dont vous pourrez découvrir toute la signification avec vos accompagnateurs. Toutefois, 

sachez dès à présent qu’il y a là une invitation à vous « scruter » afin de déceler ce que vous aimeriez 

que le Christ change en vous, afin d’accueillir davantage sa vie et son amour. Ainsi l’un d’entre vous 

écrit : « Qu’il fasse de moi une meilleure personne avec une sensibilité nouvelle ». 

 

 Après votre baptême demeurez fidèles à la foi de votre baptême ! Que Dieu vous donne la joie 

« de rendre visible aux yeux de tous l’amour invisible qu’il vous porte et que vous lui portez ». En 

cette année où notre diocèse a choisi le thème « Sport et foi », souvenez-vous que la vie du chrétien 

est comparable à un marathon qui demande de la persévérance et beaucoup d’entraînement pour tenir 

la distance et ne pas s’effondrer dès les premiers kilomètres. L’un d’entre vous écrit : « Il est 

important d’être régulier dans sa foi et de prendre du temps chaque jour pour parler à Dieu et méditer 

sa Parole afin de ne pas se perdre dans toutes les directions qui gravitent autour de nous 

aujourd’hui ». Où trouver des lieux d’entraînement ? Au sein de la communauté chrétienne ! Ne 

restez pas seuls ! Ayez à cœur de retrouver vos frères et sœurs baptisés pour vivre des moments de 

prière, de formation, de célébration, de partage fraternel. N’hésitez pas à rejoindre l’un ou l’autre 

groupe paroissial, un mouvement, un groupe de prière ou encore une communauté de quartier. Soyez 

fidèles au rendez-vous du dimanche, le jour du Seigneur, dont la messe est le cœur ! 

 

 Dans l’attente de vous retrouver les 17 ou 18 février pour la célébration de l’Appel décisif, je 

vous assure de ma communion de prière dans l’action de grâce pour tout ce que Dieu accomplit en 

vous et par vous ! 

+ Pascal DELANNOY 

Evêque de Saint-Denis-en-France 


